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特殊的“新年礼物”在路上
月季小区首部加装电梯
春节前将启用

“目前正在进行电梯轿厢安装，月
底就能完工，春节前就能使用上新电梯
了！”鄞州区东柳街道月季社区党委书
记沈玉莹高兴地介绍道。

据介绍，月季社区这部正在进行
电梯轿厢安装的电梯，位于月季小区
172 号，这是该小区首部即将完工的
加装电梯。

月季小区于1998建设，有6栋住
宅，共24个单元，现有住户282户、居民
625人。随着岁月的流逝，小区居民年
龄逐渐增长，60岁以上老人的比例已高
达23%。爬楼难成为许多居民的“心
病”，加装电梯成为大家共同的呼声。

“早在2019年，月季小区就已经在
筹备加装电梯了，当时由于相关补贴政
策还没有出台，40多万元的加梯费用，
让12户住户共同承担，金额实在太高，
这事只能搁置了下来。”沈玉莹介绍道，

“但是居民加梯的心愿一直都在，在小
区完成老旧小区改造之后，加梯事宜又
被提上议程。”

在社区和业委会的牵头下，172号
楼 12 户居民很快达成了加梯共识。
接下来，“加装电梯安不安全、运营噪
音大不大、能否做到美观实用又不影
响低层住户的采光以及周边居民的出
行”成为居民共同关注的焦点。为了
打消居民对加梯的疑虑，由社区牵头，
居民代表参观了天宫小区、园丁小区
等已成功启用加装电梯的小区，实地
乘坐了电梯。同时，鄞州区住建局、街
道社区等联系了多家加装企业，为居
民现场讲解电梯加装的施工方法，打
消了居民的顾虑。

记者观察到，在不影响使用的前提
下，电梯与楼梯平台间的连廊长度被缩
短至 1.2 米，确保了地面车辆顺畅通
行。沈玉莹介绍，电梯井道开挖时，还
顺便替换了老旧破损的管网，解决了管
道堵塞问题。这一举措，受到了居民的
好评。

据介绍，这部电梯的加装费用共45
万元，政府补贴20万元后，剩余金额由
居民共同分摊，楼层最高的住户，每户
分摊5万余元。

除了172号楼这部加装电梯外，月
季小区168号楼的电梯正在进行基坑
施工，182号楼的住户也已完成了加梯
的意愿征询工作。

记者 周科娜 实习生 卢琦
通讯员 金勤剑 王琪 李静妍

担任国台办新闻发言人之前，吴
玺曾在外交部北美大洋洲司、中国驻
伊拉克大使馆、中国驻澳大利亚大使
馆等处工作，于2011年任外交部北美
大洋洲司副司长，2013年任中国驻美
国大使馆公使、副馆长，2018年任中
国驻新西兰兼库克群岛和纽埃特命
全权大使。2022年，吴玺卸任中国驻
新西兰大使后，担任了外交部领事司
司长一职。

这样的经历，让网友直呼“太酷
了”。昨日，记者见到了吴玺高中时
候的班主任、宁波二中退休教师陈肇
巽。陈老师如今88岁高龄，但对于自
己带过的学生，记忆犹新。

“当年，我还住在教工宿舍，吴玺
家与我的宿舍就隔了一条共青路，可
以说是邻居了。高中要不要读宁波
二中，吴玺妈妈当时还就这事与我交
流过，因为那时候的高中，头部几所
学校已经三年制了，但大多数还是两
年制的，宁波二中的高中就是两年
的，吴玺妈妈担心的是，读两年高中
在高考时是不是会比读三年的要吃
亏。后来，知道我要带的是文科重点

班，各课老师都十分优秀，吴玺妈妈
还是给女儿选择了二中。”

说起40年前的事情，陈老师思路
清晰，声音洪亮。

“虽然工作时间很长，但我只当
过三个班级的班主任。第一次是
1957年刚工作的时候，那个班级很了
不起，走出了路甬祥、叶如棠等人。
吴玺他们班是我第二次当班主任的
班级。”说起自己的学生，陈老师如数
家珍。

因为带的是文科重点班，陈老师
要求学生们早上6:30就到校早自习，
这个时间在夏天还好，冬天的时候，
天还是黑的。有几次，陈老师经过吴
玺家，会去敲敲门，喊一声“吴玺，去
学校上早自习了”。

在陈老师的印象中，当年的吴玺
是一个十分聪明、但谈不上特别努力
的学生。“吴玺和班长柯静，总是第一
第二轮流坐，成绩都很好的。柯静现
在发展得也很好，是北京外国语大学
欧洲语言文化学院院长。”

作为英语老师，陈老师还从班上
选了几名英语成绩不错的学生，自己

录了国外的新闻广播，让这几个学生
听，“后来他们跟我说，这对他们英语
方面的帮助很大。”

尽管只读了两年高中，但高考的
时候，同学们的成绩很出色。陈老师
记得，全班29个学生考到北京的就有
4个，包括柯静在内的2人去了北京外
国语大学，吴玺考上了国际关系学
院，另有一名同学去了对外经济贸易
大学。

说起大学填报志愿，陈老师记
得，吴玺的妈妈还来问过他，国际关
系学院怎么样。“我大概跟吴玺妈妈
说这所大学很好的，出来的很多学生
去了外交部工作。”

工作后的吴玺，因为常年在国
外，相比其他同学，与老师的联系不
多。不过，陈老师对她一路的经历却
颇为清楚，这一方面是从新闻里看到
的，另一方面则是其他学生偶尔带来
的消息。

对于老师来说，最大的成就，大
概就是多年以后看到自己的学生一
个个发展得很好，说起这些，88岁的
陈老师显得年轻了不少。 记者 王伟

昨日，2024宁波茶业博览会冬季
展开展。本次茶博会以“茗香宁波·
共聚茶港”为主题，4个展馆里汇聚了
600余家来自全国各大茶叶产区的展
商，展示产品覆盖各类茶品、茶器及
茶文化周边等。据悉，这也是宁波历
届茶博会冬季展规模最大的一次。

记者在现场看到，白茶、普洱茶、
岩茶、陈皮等人气展区吸引了大批茶
友驻足，展商们也纷纷煮上自家的好
茶待客。

在1号馆，首次来甬参展的广东
老字号茶企“待来春”，带来了近年
在茶客群体中较受欢迎的凤凰单

丛。因为品质出众，来展柜试茶的
采购商、茶客络绎不绝。“待来春”工
作人员陈女士告诉记者，此前江浙
一带“凤凰单丛”客群相对较少，但
茶客的消费潜力巨大，他们非常看
好市场前景。

六堡茶代表品牌“苍松”展位前，
坐满了来品茶的市民和专业人士。
为了招待客人，苍松六堡茶品牌推荐
官陆艳诚意满满地拿出自家6380元/
斤的2006年黑茶“大荒苍梧”。近几
年，黑茶凭借独特的风味和对健康的
辅助作用慢慢被人接受。“我感觉宁
波茶客对于高品质茶的品鉴能力较

高，这给高端茶品牌打开了较好的市
场空间。”陆艳说。

除了能买到高品质茶和多种茶
具外，记者发现本次茶博会也更“好
玩”了。在三号馆的“茶人市集”上，
以“主理人”作为主线的布展风格打
造出一个个鲜活的饮茶场景，市民可
以走进任意一个场景中和主理人互
动。而一个集纳式的茶文化空间，也
让逛展者能感受茶与咖啡、漆器、木
器、灯具等的全新融合。

记者 黎莉
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宁波茶博会冬季展开幕

班主任记忆中的吴玺：
当年家住二中对面，人很聪明

吴玺

这两天，“吴玺出任国台
办新闻发言人，她是浙江宁
波人”的新闻，令不少宁波人
又小小地自豪了一下。宁波
晚报视频号的后台，还有来
自效实中学和宁波二中的校
友点赞，他们表示，为自己的
校友而骄傲。

原来，吴玺1982年初中
毕业于效实中学，1984年高
中毕业于宁波二中。当年的
效实中学和宁波二中，都是
既有初中部又有高中部的完
全中学。

高中时的吴玺（前排左一），后排中为陈老师。 资料照片


